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           REPUBLICA DE CHILE 

           PROVINCIA DE TALCA 

I. MUNICIPALIDAD DE SAN RAFAEL 

 

 

ACTA SESION ORDINARIA 

CONCEJO MUNICIPAL SAN RAFAEL Nº 151/2021 

 

 

En San Rafael, a 27 de Enero de 2021, siendo las 09:30 hrs., se da inicio a la Sesión 

Ordinaria del Concejo Municipal de San Rafael, con la presencia de la Sra. Alcaldesa 

CLAUDIA DIAZ BRAVO y la asistencia de los siguientes concejales:  

 

SR. LUIS MORAGA DURÁN 

SRA. MARISOL YÁÑEZ ORELLANA 

SR. NOLBERTO DIAZ MORALES 

SRA. MARCELA PACHECO MOLINA 

SR. BASILIO PÉREZ DÍAZ 

SR. DAVID GONZÁLEZ GONZÁLEZ 
 

 

TABLA DE LA SESION: 

 

Sra. Alcaldesa da inicio a la sesión con las palabras “En el nombre de Dios se abre 

la sesión” 

 

 

DESARROLLO 

 
1.- Sanción acta anterior 

 Acta extraordinaria N° 01 del 18/01/2021 

 Acta sesión ordinaria N° 149 del 13/01/2021 

2.-       Correspondencia Concejo 

2.1 Memo 04 Finanzas. Informe Pasivos 4º trimestre 2020 

3.- Acuerdos 

3.1 Subvención Club Deportivo Pangue Arriba 

3.2 Subvención de Apoderados OISAR 

3.3 Subvención Club Deportivo Juventud Católica 

4.- Cuenta Sra. Alcaldesa 

5.- Incidentes 

 

 

1. SANCION ACTA ANTERIOR 

 
 Acta extraordinaria N° 01 del 18/01/2021 

 

H. Concejo aprueba sin observaciones. 

 

 

 Acta sesión ordinaria N° 149 del 13/01/2021 

 
H. Concejo aprueba sin observaciones. 
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2. CORRESPONDENCIA CONCEJO 

 

Se hace entrega de la siguiente correspondencia: 

 

 Memo 04 del Depto. de Finanzas, con Informe Pasivos 4º trimestre 2020 

 Memo 06 de Contralor Interno, con Informe 4° trimestre año 2020 del Estado 

de Avance del Ejercicio Programático Presupuestario 

 

 

 

3. ACUERDOS 

 

 

3.1 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO PANGUE ARRIBA 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una Subvención Municipal al CLUB DEPORTIVO 

PANGUE ARRIBA, por un monto de $ 1.000.000.- (un millón de pesos), para 

financiar reparación de tractor corta pasto. 

 

H. Concejo Municipal aprueba por unanimidad, con la sugerencia de la Concejal 

Marisol Yáñez de dejar las subvenciones para el segundo semestre, si las 

condiciones por los gastos de la pandemia lo permiten 

 

 

 

3.2 SUBVENCIÓN DE APODERADOS OISAR 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una Subvención Municipal a la ASOCIACION DE 

APODERADOS OISAR, por un monto de $ 600.000 (seiscientos mil pesos), para 

ser destinados al pago de pasajes de profesores que asistirán a impartir clases y/o 

tutorías, dos veces al mes, a los alumnos, además de adquirir materiales necesarios 

para el funcionamiento de instrumentos. 

 

H. Concejo aprueba por mayoría, con la abstención del C. Basilio Pérez, por ser 

parte de la institución. 

 

 

 

3.3 SUBVENCIÓN CLUB DEPORTIVO JUVENTUD CATÓLICA 

 

Sra. Alcaldesa propone aprobar una Subvención Municipal al CLUB DEPORTIVO 

Y CULTURAL JUVENTUD CATÓLICA, consistente en $ 1.500.000 (un millón 

quinientos mil pesos), para financiar gastos para arreglo y mantención de sede social, 

detallados en el proyecto de subvención presentado. 

 

H. Concejo aprueba por mayoría, con la abstención del C. David González, por ser 

parte de la institución. 
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4.- CUENTA SRA. ALCALDESA  

 

La Sra. Alcaldesa entrega la siguiente cuenta: 

 

1.- INFORME SOBRE LA SITUACION ACTUAL DE LAS MEDIDAS 

TOMADAS EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL POR EL BROTE DE COVID-

19 (CORONA VIRUS) 

 

- En la comuna se presenta un total de 378 personas contagiadas con Covid-19, de 

las cuales hay 353 de Alta y 25 Activos (6 fallecidos, 2 hospitalizados y 5 en 

Residencia Sanitaria, 48 sospechosos, por demora de resultados)  

- En la Municipalidad se sigue con la atención de público hasta las 14:00 hrs., sin 

turnos éticos. A partir del lunes 18 de Enero se comenzó el reintegro gradual al 

horario normal, con los días lunes y miércoles hasta las 17.30 hrs. 

- Se continúa con la sanitización en el Edificio Municipal. 

- 1 funcionario municipal con Covid-19 positivo.  

 

 En el Depto. de Educación, Doña María Inés Torres Vejar informará de las acciones 

de Educación: 

 

 Según calendario escolar las clases comienzan el 01 de marzo y los docentes 

ingresan una semana antes. 

 Sra. Alcaldesa informa que el pago de subvención escolar será solo por la 

asistencia presencial. Agrega que habrá más gastos y menos recursos, ya que 

se tendrá que atender dos jornadas, por lo mismo mayor circulación de los 

transportes escolares, más horas de profesores y personal, sanitización, etc. 

 No se exigirá uniforme escolar este año, para evitar gastos de las familias. 

 Se trabajó en el Plan de Rotorno y también hay un Plan B, en el caso que la 

comuna entre en cuarentena. 

 

En el Depto. de Salud, la Sra. Marcela Villagra C. informará de las acciones de Salud: 

 

 Aún no existe información respecto a recursos extraordinarios por la 

pandemia. 

 Sobre el 80% de los funcionarios aceptarán la vacuna de emergencia. 

 El SSM insiste en la reincorporación de la evaluaciones. Este año se logró el 

80% de las metas comprometidas. Uno de los problemas fue el tema de los 

aforos. 

 Se han gastado m{as de 20 millones extras por la contratación de honorarios 

para la continuidad de los programas entre enero y marzo, ya que no han 

llegado los recursos del Ministerio. 

 

 

2.- EL DIA SABADO 23 DE ENERO, EL SERVICIO ELECTORAL PUBLICÓ 

LOS CANDIDATOS PARA LAS PROXIMAS ELECCIONES MUNICIPALES 

EN LA COMUNA DE SAN RAFAEL 
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- Los Candidatos para Alcalde y/o Alcaldesa son: 

 - Cesar Cantuarias Chazarro, por Chile Vamos 

 - Claudia Díaz Bravo, por Unidos por la Dignidad 

 - Juan C. Molina Cerda, por Republicanos 

 

- Los candidatos a Concejal y/a Concejalas: 

 33 Candidatos en 6 listas 

 

 

3.- EL DIA JUEVES 21 DE ENERO SE DIO COMIENZO AL "CENTRO PARA 

NIÑOS Y NIÑAS CUIDADORES PRINCIPALES TEMPORERAS" 

FINANCIADO POR LA SEREMIA DE DESARROLLO SOCIAL EN LA 

ESCUELA DE ALTO PANGUE HASTA EL 18 DE FEBRERO 

 

- Este Programa tiene por objetivo contribuir a la implementación del Sistema de 

Protección Social a nivel comunal, y se pretende realizar la mayor cantidad de 

actividades con los niños y niñas respetando los protocolos sanitarios.  

-  El Programa favorece a 20 niños y niñas, de los 6 hasta los 12 años de edad, y se 

dispone de transporte para trasladar a los niños/as durante los días que funcione el 

Centro. 

 

 

4.- DESDE EL JUEVES 21 DE ENERO SE COMENZÓ LA ENTREGA DE LOS 

”KITS CONECTA MAYOR” DEL PROGRAMA “VAMOS CHILENOS” EN LA 

CUAL PARTICIPAN TELETON, FUNDACION CONECTA MAYOR, 

UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE, LAS ASOC. DE MUNICIPALIDADES 

(ACHM, AMUCH, AMUR), FUNDACION PAIS DIGITAL, DELLOIT, 

SENAMA, MIDESO 

 

- Para la comuna son 49 los cupos asignados para adultos mayores que se encuentran 

en el 40% de vulnerabilidad en el Registro Social de Hogares, de 70 y más años de 

edad y que aparezcan sólos en el Registro. 

- Se entrega un Kit de comunicación (Smartphone, con Plan diseñado para personas 

mayores) y 2 kits de Alimentación (canasta familiar) en dos fechas distintas. En la 

Primera entrega: Celular y canasta Familiar y la Segunda entrega: solo canasta 

familiar. 

- Se da capacitación para el uso del equipo y se firma un Acta de Entrega 

- Actualmente, se han entregado 12 kit en diferentes sectores. 

 

 

5.- ENTREGA DE 100 KITS DE AHORRO DE ENERGÍA POR PARTE DEL 

MINISTERIO DE ENERGIA EL DIA JUEVES 18 DE FEBRERO DE 2021 EN EL 

GIMNASIO MUNICIPAL 

 

- La actividad se desarrollará en 2 horarios con 50 personas cada uno, para cumplir 

con los aforos permitidos y se entregará capacitación del “Programa con Buena 

Energía” 

- Esta entrega se hará a las personas que hasta la fecha no hayan recibido estos Kit 

de Ahorro de Energia, para lo cual deberán previamente inscribirse en el Depto 

Organizaciones Comunitarias. 

- En una fecha futura se volverán a entregar otros 100 Kts. 
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6.- CONTRATACION DE FUNCIONARIO EN EL MES DE ENERO: 

 

- Srta. Ana Moraga Steffens, Secretaria, para desempeñarse en la Oficina de Partes 

en reemplazo de la Sra. Eviling Ramírez Morales.  

 

 

7.- POSTULACION DEL PROYECTO “ADQUISICIÓN INSUMOS Y 

CONTRATACIÓN DE PERSONAL PARA PREVENIR CONTAGIOS DE 

COVID-19, COMUNA SAN RAFAEL” AL GOBIERNO REGIONAL DEL 

MAULE, POR UN MONTO DE $ 59.983.164.- 

 

- El Proyecto fue presentado el 20 de Enero de 2021 y será para prevenir el contagio 

y la propagación del virus covid-19 en la Comuna de San Rafael”. 

- Los Items del Proyecto: 

- Medicamentos $ 36.000.000 (CESFAM) 

- Mantención Areas Verdes $23.983.164 (D.O.M.) 

  - Mano de Obra x 3 meses, 15 personas, $ 18.878.000.- 

  - Insumos, $ 5.104.964.- 

 

 

8.- FIRMA CONVENIO CON LA DIRECCION DE EDUCACION PUBLICA POR 

PROYECTO DEL PLAN DE AYUDA PARA EL RETORNO SEGURO A 

CLASES DENOMINADO “YO CONFIO EN MI ESCUELA” DEL MINISTERIO 

DE EDUCACION, FIRMADO EN EL DIA DE HOY EN LA ALCALDIA CON LA 

PRESENCIA DEL SEREMI DE EDUCACION SR. CARLOS AZOCAR 

CABELLO  

 

- Proyecto de conservación de la Escuela de Alto Pangue por un monto de 

$24.962.138 que consiste en recambio de puertas, ventanas y limpieza del terreno. -  

 

 

9.- VISITA PROTOCOLAR DEL CANDIDATO A ALCALDE DE SAN RAFAEL 

SEÑOR CESAR CANTUARIAS CHAZARRO, EN EL DIA DE HOY EN LA 

ALCALDIA 

 

 

 

5.-  INCIDENTES  

 

C. Basilio Pérez: 

 

 No presenta incidentes. 

 

 

 

C. Nolberto Díaz: 

 

 Consulta si habrá llegado el repuesto para el camión limpia fosas, ya que varios 

vecinos de Panguilemito Centro necesitan el servicio. 
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 Consulta si se habrán tomado las medidas necesarias por las lluvias que se 

pronostican para el fin de semana. 

Sra. Alcaldesa recuerda que siempre hay turnos de cuadrillas, pero igual 

solicitará a la DOM que vea en terreno el estado de los desagües. 

 

 

 

C. Marcela Pacheco: 

 

 Insiste por la suciedad a la entrada de la Villa Bicentenario y los malos olores 

de las pesebreras. 

Sra. Alcaldesa informa que el tema de las pesebreras ya está al tanto del SSM 

y se está en espera de fiscalización. Agrega que la Junta de Vecino deberían 

hacer una denuncia al Juzgado Policía Local. 

 

 Informa que varios adultos mayores le han hablado por el tema del camión 

limpia fosas. 

Sra. Alcaldesa sugiere que anote los nombres de las personas para cuando el 

camión esté disponible y vean la priorización. 

 

 

 

C. David González: 

 

 Informa que algunos vecinos le han hecho ver del desnivel que existe al 

ingreso del Daem y que perjudica el desplazamiento de las personas en silla 

de ruedas, por lo que solicitan abrir la puerta que está a un lado de la oficina 

de Correos para ingresar. 

 

 Indica que en el sector de Las Lagunas hay un sector en donde solo puede 

transitar un automóvil. Solicita realizar el roce de la maleza y, además, enviar 

un escrito a los vecinos recordándoles el deber de rozar los árboles y maleza 

de su propiedad. 

 

 

 

C. Luis Moraga:  

 

 Solicita ver la posibilidad de un proyecto de luminarias al fondo del Callejón 

La Reserva, por el lado oriente. 

 

 Solicita roce de moras frente a las bodegas en el sector de Los Maquis. 

DOM recuerda que ese roce es responsabilidad de los dueños de las parcelas. 

 

 

 

C. Marisol Yáñez:   

 

 Da a conocer la petición de los vecinos de la Villa Bicentenario, solicitando el 

corta fuego entre la Villa y el cementerio. 
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 Indica que le comunicaron del sector de La Gloria, que los vecinos cambiaron 

el portón donde el camión pasaba a buscar la basura y quedaron tres adultos 

mayores a unas cuadras de ahí.  

DOM indica que el camión notiene espacio para dar la vuelta. 

C. Yáñez informa que en el terreno de la Sra. Julia Palma podrían dar la 

vuelta. 

 

 

 

Próxima sesión: 02 de febrero de 2021. 

Finaliza la sesión a las 11:30 hrs.- 

 

 

 

 

 

 

 

               CLAUDIA DIAZ BRAVO   

                              ALCALDESA 

 

 

FLOR VILLANUEVA MONTIEL 

    SECRETARIO MUNICIPAL  
 

 

 


